

CAMPO PAGADO

EL FUR+ 30 ANTE LA ACTUAL CRISIS DE LA U NACIONAL

No es posible afirmar que la actual crisis que atraviesa la Universidad de El Salvador es producto de la lucha ideológica entre las organizaciones estudiantiles o de la división entre la izquierda tradicional y la nueva izquierda o de que la actual represión que impulsa el Consejo de Regencia, proviene de la voluntad de sus personeros. Los actuales hechos de la Universidad, son producto de la agudización de la lucha de clases en nuestro país. En ella se ha polarizado la lucha entre el movimiento estudiantil que defiende los intereses populares y las autoridades que con su política reaccionaria defienden los intereses de las clases dominantes.

La intervención armada en 1972 a la Universidad, que obedecía a la necesidad que tenía la tiranía militar fascistoide de frenar el avance del movimiento estudiantil revolucionario, que en esos momentos había alcanzado un alto grado de combatividad, es un hecho que forma parte de la política contrarrevolucionaria que impulsan El Imperialismo y la Burguesía Criolla, a fin de mantener una educación universitaria favorable a sus mezquinos intereses, como son: Preparar Técnicos y Profesionales que mantengan las estructuras caducas de dominación capitalista.

Ante esta política contrarrevolucionaria de las autoridades, ha sido el movimiento estudiantil combativo, conducido por AGEUS-UR*19 y el movimiento docente combativo, quienes han respondido por la defensa de sus intereses, propugnando por una universidad al servicio del pueblo. La crisis actual, viene a significar pues el fracaso de los planes represivos de la tiranía y las clases dominantes.

A raíz de los hechos ocurridos en la U., las autoridades de la UCA invitan a una mesa redonda para el día 3 de noviembre. Nos parece positivo que al fin las autoridades promuevan actividades relacionadas con la problemática nacional; pero nuestra organización, el FUR-30, hace la excitativa al estudiantado y al pueblo en general a adoptar una postura crítica. Debemos preguntarnos cuáles fueron los móviles que han llevado a las autoridades a realizar dicha mesa redonda.

Durante más de un año no se ha visto ningún pronunciamiento del Consejo Superior Universitario --CSU-- ante represiones masivas y demás atropellos realizados por los gobiernos títeres de El Salvador y Centroamérica. Ejemplos de estos atropellos a los pueblos son: La masacre del 17 de marzo, San Pedro Perulapán, represión en Cinquera, la masacre de Panzós en Guatemala y la reciente masacre del pueblo nicaragüense. Ante estos hechos repudiados a nivel nacional e internacional por muchas ins-

tituciones y organizaciones. Las autoridades de la UCA han callado. Esto viene a demostrar ante el estudiante y el pueblo que lo que llaman "LA UNIVERSIDAD PARA EL CAMBIO SOCIAL" y otros SLOGAN de las autoridades, no son más que demagogia que traiciona los intereses populares.

Su postura ante la actual crisis de la Universidad se caracteriza por evadir el compromiso con los docentes y estudiantes que en estos momentos se encuentran en lucha. En este sentido, nosotros consideramos que la mesa redonda no ha sido de ninguna manera adquisición de un compromiso; no ha significado ningún apoyo para los docentes y estudiantes que están luchando contra las actuales estructuras represivas de la Universidad.

La corrupción y los crímenes de las autoridades de la U. han sido tales, que el mismo gobierno se ha visto obligado a permitir la investigación de los hechos y la propagandización de los mismos en la prensa burguesa. Son muchas las organizaciones gremiales y políticas las que han condenado y repudiado las arbitrariedades del CAPUES y los crímenes de la policía universitaria.

Esta situación no ha permanecido ajena al estudiantado de la UCA, pues éste la ha repudiado con todos los medios a su alcance. Las sociedades de estudiantes de Ciencias del Hombre y de Ciencias Económicas, a través de los representantes ante el CSU, han pedido a las autoridades convocar a esté organismo para tratar este punto. En Asamblea general de la Facultad de Ciencias del Hombre, el estudiantado votó por unanimidad para que en nombre del gremio se les hiciera la misma petición: Un pronunciamiento del CSU. El FUR-30 también ha exigido este mínimo compromiso a las autoridades y estas peticiones no han sido atendidas.

Ahora bien, ¿Que hay detrás de esta pregunta de las autoridades de la UCA? Veamos más despacio; en lo que va de este año, sólo una vez se ha reunido el CSU, caracterizándose dicha reunión por un marcado burocratismo, convirtiendo el organismo en un órgano "decorativo".

Cuando ya ni el gobierno podía ocultar la corrupción en la Universidad Nacional y ante la presión estudiantil y docente. Las autoridades universitarias de la UCA organizan una mesa redonda que no les comprometa ni con "la derecha" ni con "la izquierda". Se prescinde de la representatividad estudiantil de la UCA y de la U. Nacional. De los oponentes, sólo uno de ellos (el docente de economía de la U) está viviendo directamente la problemática. La mecánica

de la mesa y la distribución del tiempo no permitía la amplia participación del auditorio.

Basado en esta posición de las autoridades --jefeadas por el rector Mayorga Quiroz--, nuestra organización manifiesta su inquebrantable apoyo a las demandas de los compañeros de la U. Nacional, quienes dirigidos por su máximo gremio AGEU-UR*19, están próximos al triunfo. Nuestra organización no puede ser la del "equilibrista", ya que el pueblo sabe con claridad cuáles son los verdaderos enemigos del estudiante, la Tiranía Militar Fascistoide y su aparato represivo al servicio de los ricos. No podemos en esta ocasión sino denunciar la postura vacilante y reformista de las autoridades de la UCA, quienes tratando de mantenerse al margen del desarrollo de la lucha de clases en el país, favorecen en última instancia a los intereses de los enemigos del pueblo, el Imperialismo Yanqui y la Burguesía Criolla.

Por eso, nos solidarizamos completamente con las exigencias de AGEUS-UR*19:

- 1) Desconocemos al CONSEJO DE ADMINISTRACION PROVISIONAL --CAPUES-- y exigimos su pronta destitución.
- 2) Exigimos se establezca el gobierno provisional Universitario como organismo transitorio para la revalidación de los organismos colegiados y partidarios: --CSU-- Consejo Superior Universitario, --AGU-- Asamblea General Universitaria y las Juntas Directivas por Facultad.
- 3) Que se integren consejos docente-estudiantil por Facultad. Estos deberán desconocer al decano de cada Facultad, garantizar el reinicio total de las clases, recalendarizar todas las actividades académicas y elegir a los representantes por facultad y centros regionales, para la junta directiva provisional de la Universidad. Además que se instale la junta directiva provisional de la Universidad, compuesta por un docente y un estudiante de cada Facultad.

¡ LA LUCHA DEL ESTUDIANTE DE LA UNA ES LA LUCHA DEL ESTUDIANTE DE LA UCA!!

¡ TODOS A COMBATIR LAS POSICIONES REFORMISTAS DE LAS AUTORIDADES DE LA UCA!!

¡ FUERA EL CAPUÉS!!
 VIVA AGEUS-UR-19!!
 ----FUR-30----

S.E.C.E., S.E.C.H. ---- UCA
 Noviembre de 1978.